

Apéritif-Débat

Mercredi 4 février 2026, de 18h30 à 20h30

Habitat-Jeunes Les Oiseaux, 48 rue des Cras, Besançon

www.epibesancon.fr/

« *La liberté d'opinion est une farce si l'information sur les faits n'est pas garantie et si ce ne sont pas les faits eux-mêmes qui font l'objet du débat.* » Hannah Arendt, citée par X. Bertrand, dénonçant les assauts de l'extrême-droite contre la presse dans Le Monde du 7 janvier 2026.

Le monde des médias est bousculé par la brutalité du système Bolloré qui semble fixer l'agenda des médias d'information, prenant pour cible un service public sommé de se justifier.

Le paysage médiatique est traversé par de profonds bouleversements qui affectent la qualité de l'information, l'indépendance des médias et l'accès des citoyens à l'information. D'un côté, de grands groupes médiatiques concentrent le pouvoir et façonnent l'opinion en fonction de leurs intérêts économiques, politiques ou idéologiques. De l'autre, des citoyens et des journalistes luttent pour défendre une information de qualité, mais sont confrontés aux défis de la désinformation. De nombreux médias indépendants, souvent issus de la société civile, cherchent à proposer une information plus critique envers les institutions économiques et politiques. Mais les inégalités dans l'accès à l'information et l'impact des nouvelles technologies rendent les citoyens plus malléables, notamment à travers les réseaux sociaux, où l'émotion l'emporte souvent sur la réflexion, et qui contribuent à la polarisation de l'opinion publique.

Pouvons-nous encore être les acteurs d'un modèle garantissant la liberté de l'information, qui reste un des piliers des régimes démocratiques ?

Nous avons demandé à deux professionnels de l'information de partager leurs réflexions sur leur métier, ses transformations et ses enjeux, sur l'information et ceux qui la produisent, sur l'évolution des structures et le comportement des acteurs.

Michel GILLOT est journaliste généraliste, diplômé du CUEJ de Strasbourg. Il a travaillé pour la presse écrite régionale, puis dans plusieurs titres nationaux, ainsi que dans différentes stations de France 3.

Frank MOULIN est directeur de l'information de RTL où il a débuté sa carrière de journaliste. Ancien élève du lycée Pasteur, diplômé de l'IEP de Lyon et de l'ESJ de Lille, il a notamment exercé les fonctions de rédacteur en chef sur TF1 et BFMTV.

Entrée libre dans la limite des places disponibles.

Ça vous intéresse ? Venez en discuter, invitez autour de vous des personnes intéressées !